



Estoy seguro de que en esta tierra de héroes y de mártires, se despejarán problemas que preocupan más allá de las fronteras. El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO.

Cuartel General del Generalísimo

Sección de información.—Estado Mayor

Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 20 de febrero de 1937:

EJERCITO DEL NORTE

5.ª División.—Continuaron las rectificaciones a vanguardia de nuestras líneas del frente de Aragón, ocupándose pequeños pueblos y limpiando de enemigos la zona de Vivel del Río.

El enemigo, que estaba fuertemente atrincherado y fué derrotado en el día de ayer, dejó abandonados 100 muertos, 140 fusiles, tres ametralladoras, dos fusiles-ametralladoras, más de 100 cajas de municiones, 10 prisioneros y 13 caballos.

6.ª División.—Tiroteos sin importancia.

8.ª División.—Sin novedad.

Cuerpo de Ejército de Madrid.—Divisiones de Avila y Sorria.—Sin novedad.

División reforzada de Madrid.—En Vaciamadrid un intento de ataque enemigo fué castigado con numerosas bajas. Ligeros tiroteos en los demás frentes.

EJERCITO DEL SUR

Sectores de Orjiva y Sierra Nevada.—Continuaron las operaciones de limpieza. En estos sectores y en el valle del Legrín ha habido varios encuentros con partidas de huidos de los defensores de Málaga. Se ha causado y cogido al enemigo 142 muertos, entre ellos el teniente de Asalto Pablo Alvarez, que según versión de los prisioneros se suicidó al verse derrotado. Se cogieron además numerosos prisioneros, un centenar y pico de fusiles y un fusil-ametralladora.

En todos los frentes se han presentado numerosas familias y unos 30 milicianos con armamento.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En el aire en un combate aéreo fué derribado un Debotine enemigo, y nuestra defensa antiárea ha alcanzado en el frente de Toledo a dos aparatos enemigos, que fueron derribados cuando intentaron bombardear la población de Toledo.

Estos días se han registrado bombardeos aislados de pequeños pueblos de la retaguardia, carentes de interés y de guarnición militar, habiendo muerto y siendo heridas personas de la población civil, en su mayoría familias de obreros y algún obrero.

Salamanca, 20 de febrero de 1937.—De orden de Su Excelencia: El general segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

PARTE DE AYER

Boletín de información, con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas de hoy 21 de febrero de 1937:

EJERCITO DEL NORTE

5.ª División.—Sin novedad.

6.ª División.—Ligeros tiroteos. Se pasaron a nuestras líneas diez milicianos con armamento.

8.ª División.—Frente de León.—Ataque enemigo en el frente La Robla-Matallana. Fué rechazado, ocasionando al enemigo numerosos muertos, de los cuales se han recogido tres con armamento próximos a nuestras líneas.

Frente de Asturias.—El enemigo ha llevado a cabo un ataque general en la línea de posiciones de aquel frente, siendo rechazado con cuantiosas pérdidas, aumentadas por los grandes contingentes con que pretendía llevarlo a cabo. Un batallón enemigo ha sido copado y destruido. Otros dos han sido casi aniquilados.

Muchos cabecillas, jefes y oficiales han caído muertos en nuestro poder. El número de muertos y heridos de los rojos cerca de las propias líneas es enorme.

Cuerpo de Ejército de Madrid.—Divisiones de Avila y Sorria.—Sin novedad.

División reforzada de Madrid.—El enemigo ha intentado un nuevo y desesperado ataque en el Parque del Oeste, siendo como siempre rechazado, ocasionándole grandes pérdidas. Resto de los frentes de esta División, sin novedad.

EJERCITO DEL SUR

El enemigo intentó llevar a cabo un ataque en el frente de Motril, y sector de Orjiva, siendo rechazado en ambas partes, cogiéndosele 17 muertos y 12 prisioneros, varios fusiles-ametralladoras y fusiles de repetición. En Sierra Nevada, en las operaciones de limpieza, también se cogieron varios muertos y prisioneros. Se han presentado unos cuarenta soldados con armamento, en distintos puntos del frente.

Salamanca, 21 de febrero de 1937.—De orden de Su Excelencia: El general segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

Nuestras baterías logran acallar a las enemigas en los frentes de Madrid

El enemigo perdió dos aparatos al intentar bombardear Toledo

Los rojos están muy quebrantados de los desastres de los últimos días

Nada menos que cuarenta batallones ha concentrado el enemigo en las riberas del Jarama para oponerse al avance de nuestros soldados; cuarenta batallones de tropas internacionales reclutadas entre los antifascistas de todo el mundo. Por cierto que un gran contingente de ellos están formados por ingleses y norteamericanos, que hasta ahora no habían intervenido en la lucha, salvo alguna que otra rara excepción. Por las declaraciones de los prisioneros se sabe que el enemigo ha acumulado en aquel sector lo mejor de sus tropas. Sabe de antemano que nuestras fuerzas, al seguir su marcha progresiva ininterrumpida, privarán a Madrid de otra de sus vías más excelentes, la carretera de Valencia, y el cerco de Madrid se estrechará aún más. Por ello no sería aventurado afirmar que la suerte de Madrid se está ventilando—por fortuna con éxito para nosotros—en la vega del Jarama.

Los numerosos milicianos que diariamente se pasan a nuestras filas nos tienen bien al corriente de lo que ocurre en Madrid. El nombramiento de Miaja como Generalísimo ha satisfecho a las milicias marxistas, por estimar éstas que debía ser un general español quien asumiese el mando único. Pero a los internacionales, les ha disgustado sobremanera, ya que la destitución de Kleber supone como una preterición de las brigadas internacionales, que en fin de cuentas—según afirman y es la verdad—son las que resisten, aunque suicidamente, en Madrid.

No desisten los rojos en su vano intento de cortar el cerco que rodea a la capital de España, a través de la carretera de Leganés a Getafe, para dificultar así extraordinariamente el aprovisionamiento de nuestras avanzadas. Y decimos vano intento, pues cuantas veces han sido derrotados. Y bien a la muestra está el desastre que sufrieron los «internacionales» en el amago de ataque a Basureros.

Esta vez no se atrevieron los marxistas a enviar su infantería para que nuestras fuerzas se encargasen de diezmarlos, pero desde primera hora de la mañana, casi al amanecer, estuvieron funcionando sus baterías, instaladas en Vicálvaro, cerca del famoso barrio conocido en Madrid con el nombre de Doña Carlota, distante pocos metros de la carretera general de Aragón. Más que un cañoneo intenso, puede afirmarse que fué constante, pues durante todo el día no dejaron las baterías marxistas de funcionar, batiendo la carretera de Leganés a Getafe. Pero nuestros artilleros, mediada la tarde, consiguieron con su pericia acostumbrada, localizar las baterías enemigas, a las que acabaron por destruir, o por lo menos destrozaron seriamente, pues en adelante no se recibió ningún disparo procedente de aquel sector. Los rojos tienen emplazados en ese sector cañones extranjeros de gran calibre, entre ellos los famosos rusos, que disparan cuatro proyectiles seguidos. Nuestra artillería consiguió hoy otro de sus más famosos éxitos al hacer enmudecer a las baterías rusas.

Enfurecidos los rojos por el percañe que sufrieron, reanudaron el fuego con las piezas que tienen instaladas en Vallecas, y con los cañones de pequeño calibre asentados en El Retiro, cuyo emplazamiento, por cierto, y según declaraciones del campo marxista, cambian todos los días ante

el temor de que sean localizadas, como ya ha ocurrido en más de una ocasión.

Esta puede decirse que ha sido la única actividad reinante hoy día en el frente de Madrid, salvo el tiroteo de fusil de costumbre, y los milicianos que con armas y sin ellas se pasan a nuestras filas, y cuyo número acrecienta por días.

La aviación roja intentó en el día de hoy llevar a cabo uno de sus actos criminales, bombardeando ciudades abiertas, y alejadas de los frentes de combate. Una escuadrilla de aparatos marxistas pretendió bombardear Toledo, pero nuestras baterías bien pronto los alejaron. Los aparatos rusos dejaron caer sus bombas en las

proximidades de Yuncos, sin acarrear daños personales ni materiales.

El enemigo que ha dado en el día de hoy muestras de escasa actividad, demostrándose que está muy quebrantado de los tremendos desastres infringidos en días anteriores.

20-2-37.

El enemigo intentó ayer sin resultado un ataque a nuestras posiciones del Parque del Oeste

Tres escuadrones de Caballería roja fueron duramente bombardeados por nuestras baterías

Notas oficiales para la Prensa

Después del descanso del día de ayer, en la noche última el enemigo volvió a dar muestras de actividad, singularmente en la Ciudad Universitaria, donde perpetró uno de sus habituales ataques contra las posiciones que ocupamos en el Parque del Oeste, y como nuestros soldados replicasen adecuadamente, al poco rato de iniciar esta tentativa, desistieron de ella, para volverla a reanudar en la madrugada, sin duda pensando que entonces nos cogerían desprevenidos, pero resultando tan estéril su esfuerzo como ya de ritual.

El episodio saliente de la jornada

lo constituyen la concentración en terrenos al borde del Tajo entre Aranjuez y Titulcia, de tres escuadrones de Caballería roja, que descubiertos a tiempo por nuestros observadores de la Cuesta de la Reina, fueron batidos apenas se había iniciado su movimiento por nuestras baterías, que los localizaron magníficamente. Dos de los escuadrones regresaron a una de caballo a Aranjuez, pero el otro se vió cortado por la explosión de nuestras granadas y prefirió refugiarse en un bosquecillo, de donde no ha salido en todo el día y donde han tenido que aguantar un bombardeo artillero de verdadera consideración, habiendo debido pa-

sar una mala jornada, porque de rato en rato se veían salir de entre los árboles caballos sin jinete que a todo galope se dispersaban por los campos, llegando algunos de ellos con admirable instinto a pasarse a nuestras líneas.

La jornada no ha dado más de sí y nosotros continuamos firmes en toda nuestra línea, con lo que es de suponer que el desaliento de los engañados milicianos marxistas e internacionales crece de minuto en minuto, como afirman en sus declaraciones los diez o doce de ellos que hoy se pasaron a nuestras líneas.

21-2-37.

La labor del Comité de no intervención

El sábado entraron en vigor los acuerdos adoptados

Nueve naciones han tomado sus medidas para su cumplimiento

PARIS.—A las doce de la noche del sábado entraron en vigor en todos los países que integran el Comité de no intervención las disposiciones sobre el reclutamiento, envío y tráfico de voluntarios a España.

Con este motivo la Prensa francesa publicó el sábado y el domingo largos comentarios. Estiman acertada la medida, que antes debió ser adoptada, y reconoce la propuesta italo-germana, que será tratada por el Subcomité en su próxima reunión, de que se retiren de España los millares y millares de combatientes internacionales que luchan al lado de los rojos.

«Le Martin» resalta las dificultades que a esto a de oponer el desgobierno de Largo, que trató de darles carta de naturaleza y ahora se ha opuesto al regreso a Francia de los 240 voluntarios franceses detenidos en Valencia, y por cuya liberación han fracasado todas las gestiones del embajador del Gobierno Blum.

Dice el citado periódico que el Gobierno francés debe proceder con energía, interviniendo en este asunto escandaloso y repatriar a todos aquellos súbditos de Francia que luchan engañados al lado de los marxistas. En otro artículo denuncia las violaciones de la neutralidad, cometidas por el Gobierno francés.

El viernes pasaron la frontera 130 milicianos, que han de engrosar la columna que está formada en Albacete. El día 11 pasó un camión con 21 ametralladora y municiones y otro con 20.000 litros de combustible y armas.

Los aviones rojos bombardean a la población civil, sin señalar zonas de refugio. ¿No cuentan esto a las Comisiones extranjeras que invitan?

El embargo del oro

PARIS.—Algunos diarios de la capital estiman que ya puesta en vigor la prohibición sobre el voluntariado y el control de fronteras, debe decretarse el embargo del oro exportado a Francia y a Rusia, así como el que aún continúe en poder del desgobierno rojo de Valencia.

Noticias de Perpignan señalan que han pasado otros 500 milicianos para luchar con los rojos. Se calculan en 25.000 los aventureros pasados por la frontera de Port-Bou.

Cómo se ejercerá el control en las fronteras y puertos

LONDRES.—Por la Prensa inglesa se conoce la manera cómo se ejercerá el plan de control en las fronteras y puertos españoles.

Al parecer Portugal ha seguido mostrando su oposición a la fiscalización de sus fronteras, aceptando la de los puertos, aunque por otra parte sigue afirmándose que ha llegado a un acuerdo tácito con Inglaterra.

El «Morning Post» dice que el control sobre el Golfo de Vizcaya lo realizarán las flotas británica y portuguesa; en las costas de Galicia, la francesa e inglesa; en el Sur, la inglesa y la portuguesa; y en el Este, la italiana y la alemana. Se nombrarán ocho inspectores para la frontera hispano lusa y 180 para la francesa. Se confirma que en la próxima reunión del Subcomité de no intervención se tratará de la repatriación de todos los extranjeros que luchan en la zona roja. Se ha propuesto que los gastos de

control sean satisfechos, pagando cada país los de su flota. Los barcos que intervengan llevarán una bandera especial.

Los Gobiernos europeos adoptan medidas

PARIS.—En cumplimiento de los acuerdos adoptados por el Comité de no intervención, los gobiernos de las naciones adheridas al mismo han dictado las medidas pertinentes.

Las naciones que hasta ahora han adoptado medidas para la aplicación de estos acuerdos, son: Inglaterra, Francia, Suiza, Bélgica, Canadá, Rusia, Alemania, Irlanda y Checoslovaquia.

«El Diario Oficial» de París ya ha publicado los decretos aprobados por el Consejo para la aplicación de los acuerdos de Londres. Dichos decretos comprenden los puntos ya señalados, determinándose además que todas las autorizaciones y pasaportes concedidos hasta ahora para España serán revisados.

La Cámara belga aprobó también un proyecto de ley presentado sobre el cumplimiento de las determinaciones del Comité de no intervención.

El Gobierno alemán dictó ayer una ley prohibiendo terminantemente la recluta, envío y tránsito de voluntarios para España. El ministro del interior cuidará del cumplimiento de la ley. El del Exterior señalará la fecha de su vigencia y su abolición.

Ayer mañana el Parlamento irlandés ha aprobado una ley prohibiendo el envío de voluntarios a España.

El Gobierno de Checoslovaquia ha aprobado una ley prohibiendo la recluta y envío de voluntarios a España. Los contraventores serán ex-

(Continúa en la 4.ª página)

Vigilad todos el espionaje enemigo, Detened y denunciad a los traidores

Reflexiones del momento

Lentejas con receta

«Las patatas, judías y lentejas se expenden en las farmacias mediante receta.»

(De la radio de Madrid).

La noticia no es invención de un cerebro recalentado por los vales de la victoria. Viene así, flamante, del campo de enfrente y dicha por la propia voz del locutor rojo.

Oírlo nos ha producido la misma impresión que esos melodramas en que el protagonista hace reír en una situación cómica forzada, pero en que, poco a poco, vamos recapacitando sobre las causas que le impulsaron a obrar así y nos acordamos de la hija que tiene enferma y cuyo sustento le obliga a esas piruetas o las demás desgracias que le aquejan, y se pueblan de líquido nuestros lagrimares.

¡Patatas y lentejas vendidas con receta como se expenden una caja de inyectables o se hace una pomada!

A primera vista, muy gracioso.

Nos figuramos la clásica botica de la copa verde, oliendo a jarabe de tolú y a hipocacua, convertida en expendeduría de tubérculos y legumbres, con receta. Los anuncios y rótulos de la farmacia habrán sido sustituidos por la pizarra de hule con el letrero en tiza: Patatas a tanto el medio.

Entra alguien. Don Hilarión se ha calado los lentes de cinta de moaré para leer el papelito que, con exceso de premura, ha exhibido el recién llegado. Con paso tardo se dirige a un cajón y con el cojedorcito con que antes sacaba el bicarbonato, obtiene del fondo unas judías blancas que pesa en la báscula de bebés.

Y al marcharse el afortunado cliente, el farmacéutico se vuelve a la tertulia de la robotica; al sentarse comenta: Era una receta de Negrín; total, nada, quince gramos de alubias para un agonizante.

Y los contertulianos envidiarán al infeliz mortal.

Claró es que todo lo precedente está muy bien para dicho de Honolulu, ponemos por caso, pero cuando nos acordamos de nuestras familias, de nuestros amigos y de tantos buenos españoles como gimen entre la topografía de la ciudad mártir; cuando nos representamos que esa escena pueda ocurrir para alguno de ellos, nos sentimos sacudidos por un escalofrío de terror y de indignación ante la inhumana resistencia obligada a la ciudad abierta.

Diariamente, con martilleo incesante sobre nuestro sentido común, nos venimos preguntando, desde hace tres meses, cuál será el objeto que guíe a los rojos en la defensa de Madrid.

Al principio pudo suponerse que al defender la capital de España lo hacían con el fin de empezar, con nuevos bríos y refuerzos, una serie de ofensivas que hubiesen dado al traste con los avances de nuestro Ejército, después, se creyó ver en la resistencia pasiva de los «moscovitas» la esperanza o la promesa de lograr un conflicto internacional y al río revuelto volver a detentar la capital libremente; los propios sitiados entretenían sus ocios hablandonos de Malasaña.

Pero han pasado los meses y ni hemos visto las ofensivas marxistas, ni tampoco en el horizonte de Europa ha surgido nada que pueda suponer un incidente «salvador» entre los Estados y la defensa a lo Malasaña no podemos creerla en los rojos, porque Malasaña era español y luchaba por su Patria y Malasaña venía desde el balcón de su casa a la hija que agonizaba a sus pies. Los comunistas que se han parapetado, deshonrándola, tras las calles de la urbe madrileña, luchan al grito de ¡Viva Rusia! y visten a sus hijas con monos de cremallera. Los nombres pueden plagiarse pero no las conductas.

Mientras se esfuman todas esas hipótesis la resistencia de los sitiados se debilita lógicamente; las tropas nacionales van, con paso firme, expulsándoles de sus reductos y minándoles sus líneas. «Plaza sitiada, plaza tomada» dice un refrán castrense que han olvidado los rojos.

Penoso, muy penoso ha de ser pa-

Sentido político y social del nuevo Estado

Como ocurrencia particular apareció una buena mañana en un diario la idea de fundar un partido «franquista», pero al siguiente día se rechazaba tal ocurrencia en nota oficiosa de la Delegación del Estado para Prensa y Propaganda, que reflejaba la opinión del caudillo. No valía la pena de volver a hablar sobre ese tema si los enemigos de la España nacional no se hubieran apresurado a explotar lo de la ocurrencia, callándose que había sido desautorizada. Y basta con decir que no se puede hablar de un partido «franquista», ni de ningún otro, por la sencilla razón de que el nuevo Estado no se funda sobre el juego de los partidos políticos. El viejo Estado, sobre la arena movizada de los partidos representados en el Parlamento, se organizaba de la manera deplorable que todos recordamos; el nuevo Estado, por definición, se funda en las sólidas bases de las formaciones naturales; en los oficios y profesiones, en las agrupaciones económicas y culturales, cosa muy distinta de las parroquias electorales guiadas por el banderín de enganche de un partido artificial o absurdo. Y junto a eso que designo con el nombre de formaciones naturales, pesan también las corrientes de espontaneidad social, el agua limpia y la sangre viva de los movimientos sociales con raíces fuertes y sanas.

Yo he hablado de una orientación social-nacionalista, y me importa mucho explicar qué es ello, ya que ha sido comentado con simpatía el calificativo.

No se trata de un partido más. Hay que repetir que el partido político está excluido en el nuevo Estado, y, teóricamente, es idea en oposición irreductible con la que inspira la ideología nueva, si se mantiene pura. Se trata de llamar a las cosas por su nombre en este momento histórico al definir la realidad social española, a semejanza de lo que se hace cuando se quiere acertar el color de un paisaje, fijar el tono de una voz o describir un fenómeno sociológico de masa. Se trata de nombres y de hechos, no de partidos ni de proyectos; de una imagen visual que se quiere desentrañar, con más o menos fortuna por parte de quien observa el panorama español.

Lo que yo llamo concepción o idea social-nacionalista, abarca dos aspectos: el teórico, para el cual la sociedad es una comunidad de gran cohesión espiritual, a semejanza de la familia, en la que los miembros se quieren, no por su diverso rendimiento útil, sino por pertenecer a ella (cosa distinta del gallinero individualista burgués en el que predominan y sólo se cultivan las cosas que alcanzan precio), y se considera el progreso de cada uno, o de cada clase, como condición del progreso de los demás, y el aspecto histórico, que es la actualidad española: un pueblo que aspira, en su totalidad, a progresar por medio del trabajo, que mira como una nueva dignidad superior a las decorativas históricas. Esa es la idea social, y en cuanto a la nacionalista, su significación está en que el ideal se encarna en el pueblo auténticamente español, cuya conciencia es el crisol que le da forma sin mixtificaciones

ra los padres, los hermanos y los parientes que tengan el resto de su familia en la capital de España, recordar estas expendedurías de comestibles, pero, refrenen su desesperación y mitiguen su dolor, que, muy pronto las farmacias de la Villa redimida despacharán recetas «de verdad» y entonces las legumbres y los tubérculos volverán a los comercios de ultramarinos que hoy deben de tener muy poco que hacer. Sólo falta que el Mando lo ordene y las viejas campanas de San Andrés repicarán a gloria. La Farmacia con el alimento de primera necesidad es la última pirueta trágica de Madrid.

Rafael Pardo Suárez.

exóticas ni pretensiones cosmopolitas que, queriendo abarcar mucho, acaban no apretando nada.

¿Se quiere expresar con otras palabras? Bueno. Social-nacionalista quiere decir nuestro progreso, revolución creadora y no destructora, nuestra forma social, exaltada por el noble orgullo de nuestra tradición y el idealismo ardiente del imperialismo español, que es un valor esencialmente espiritual. Y si se quiere definir negativamente, se podría decir que el social-nacionalismo no es el socialismo que ahoga el espíritu individual y juega la materialidad en primer plano de la vida, ni la dictadura de una clase ni un partido, ni tampoco la xenofobia que rechaza sistemáticamente lo que no pertenece a la propia raza, ni el imperialismo como clamor de guerra y conquista territorial.

Y esto no es una ocurrencia mas. Es un fruto del árbol vivo y secular de la Patria. Cuando yo contemplo el panorama social de nuestra España, en estos días de guerra, veo una realidad innegable; corrientes encauzadas en milicias, formidables unas y menores otras, cuantitativamente estimadas, y una gran potencia difusa de anhelos patrióticos aún no disciplinados; por otra parte, la organización del nuevo Estado en proceso de formación. Esto no puede confundirse con otras direcciones extranjeras (nacionalsocialismo, fascismo, Acción Francesa, rexismo, etc.) aunque se adviertan algunos puntos de contacto en tal conjunto. Y yo pregunto: Dentro del conjunto nacional español, ¿rechaza alguien la concepción social a base de unión y progreso de todas las clases que cumplen la ley del trabajo? Yo creo sinceramente que ya no queda en el solar de la Patria nadie que crea, ni siquiera, ni pueda vivir sin trabajar, y como clase desgajada de la solidaridad con las demás, ni tampoco que no esté dispuesto a suprimir privilegios y tener un gesto fraterno para los compatriotas sin patrimonio. Aplico el calificativo «social» a este panorama, porque veo que comprende a toda la sociedad española y que no dimana de un sólo ángulo de la misma, con matiz político, porque entonces no podría ser social, sino disociado y antisocial; aplico el calificativo de nacionalista a diferencia de esos avanzados en materia de reforma social que, al declararse socialista o algo más radical y estridente, comienzan por olvidarse o despreciar a la Patria.

Si sacara de mi fantasía arbitrariamente el fantasma de un social-nacionalismo y no del campo ubérrimo de la realidad española, el apelativo que empleo en nada se diferencia de una planta de estufa o de una flor de trapa. Que es lo que suelen ser los partidos políticos convencionalmente formados.

Tal vez se me dirá: ¿Pero es que el tradicionalismo es compatible con la moderna reforma social? Me bastaría con señalar la abnegada y heroica unión de todos en el frente de guerra para que quedase contestada afirmativamente la pregunta y desvanecida toda duda. Podríamos repetir entre nosotros el vitor de D'Anunzio en su última carta a Mussolini: «¡Viva la nueva vieja Italia!», para lanzar la paráfrasis: «¡Viva la nueva vieja España!». Porque ello significa que la nueva España no se saca de la nada, sino del mismo tronco secular como retoño plétórico de savia vital; como miramos a esa gloriosa España pretérita con los ojos nuestros y no con la retina de la generación de Carlos V. No en valde pasa el tiempo y el alma de un pueblo sigue extendiendo sus

De San Esteban del Valle

Espíritu de retaguardia

Conocida es ya en toda España la pintoresca costumbre barranqueña del «Vitor», cronistas, reporteros y fotógrafos han popularizado la tradicional cabalgata nocturna; con sus jinetes heterogéneos y revueltas, con su luz roja de incendio, al viento las cabelleras resinosas de las teas humeantes; con su entusiasmo y con sus gritos; con su fe ingénua y su profano fervor. Como en una hipertrofia de la luz y del sonido que adquiriera exaltaciones y sonoridades de selva y de templo.

En cada parada de las que señala el primitivo protocolo de esta fiesta, el que *echa el Vitor*, mozo simpático, de voz potente que escande los versos con una entonación rústica y lozana como un perfume de la sierra, declama unas décimas en honor del Santo a las que todo el concurso levantando al aire oscuro de la noche las rojas antorchas, contesta con clamorosas voces de «Vitor».

En San Esteban del Valle, este Vitor se celebra en honor de San Pedro Bautista, ilustre franciscano hijo de esta villa, hombre—recordemoslo una vez más—de grandes capacidades intelectuales, misionero—está por divulgar el panegírico justo y merecido de esta palabra gloriosa y de su fecundidad asombrosa en la Historia—misionero español, orador, diplomático y sobre todo, mártir y santo; cuyo cráneo donde vivió aquella inteligencia excelsa y aquella voluntad contrastada en el martirio se conserva aquí en la misma casa donde nació, convertida en templo.

Este año todos los cultos en homenaje del Santo, se han celebrado en un ambiente de sobrio y emocionado fervor. Pero este del Vitor, tan callejero y ruidoso, ha sido el cauce para que las preocupaciones patrióticas del momento se expandieran en una manifestación de exaltado españolismo. San Pedro Bautista, mártir de Dios y de España, se habrá sentido orgulloso al ver, desde el cielo, cómo por primera vez en estas tradicionales fiestas, su santo nombre estaba barajado en los vivos y en los reuerdos con los de España, el ejército español y su insigne caudillo el General Franco, y cómo el entusiasmo encendía todos los pechos y enronquecía las gargantas cuando los dos sentimientos motores de la grande e inmortal España tenían ocasión de presentarse unidos en las mismas aclamaciones y en las mismas poesías con que los poetas lugareños han sustituido en esta ocasión las décimas de rancio abolengo que habitualmente se declaman y de las cuales trascibimos algunas, debidas las dos primeras a la inspirada pluma del popular industrial y consecuente tradicionalista don Esteban Navarro, alma y figura de antiguo hidalgo castellano.

Dicen así: Como tiene prometido —el Sagrado Corazón—reinará en nuestra nación—con reino en todo cumplido—El, es hoy, y siempre ha sido—el emblema mas hermoso—para el pecho generoso—de nuestros bravos soldados—que al combate le han llevado—tan alegres y gozosos.

Y allí dándoles valor—esencialmente cristiano—han vencido a los tiranos—y al vil marxismo y traidor—que quería con el terror—destruir nuestra nación—dar fin de la religión

alas, esplayándolas para alcanzar nuevas y más altas cumbres.

Y ahora... que mediten los hombres de buena voluntad, dignos de pisar nuestra sagrada tierra española. Yo, ya estoy justificado. Por lo demás, ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!

Vicente Gay.

AVILA.—Tip. y Enc. de Sorana Martín

«Decálogo del buen español»

- 1.º Amarás a España sobre todas las cosas.
- 2.º No darás vivas con la boca que no sientas con el corazón.
- 3.º No acumularás riquezas por procedimientos indignos.
- 4.º Amarás a los españoles pobres como hermanos tuyos que son.
- 5.º Harás de la cultura una religión.
- 6.º Desterrando tus vicios, procurarás ser fuerte para que España también lo sea.
- 7.º Transformarás tu pereza en actividad para recuperar lo perdido.
- 8.º Y tu independencia en disciplina, como base de tu existencia.
- 9.º Sacrificarás siempre que sea necesario tu egoísmo, tu interés y tu comodidad en beneficio de España.
- 10.º Para ello tendrás como único distintivo este lema: «PRIMERO ESPAÑA; DESPUES, VO».

SE VENDE leña de roble.

Se arrienda lo finca de pastos «Cerecera» o «Pradillos», término de Santiago del Collado.

Para tratar dirigirse a doña Fermína de la Lastra. Piedrahita (Avila).

ACIDIDADES
DIARREAS
ARDORES

Síntomas de su padecimiento de **estómago** e **intestinos** que verá desaparecer tomando después de las comidas

SALUTID!

VENTA EN FARMACIAS

—y con satánica saña—desterrar de nuestra España—al Sagrado Corazón.

Escucha nuestra oración—en este grave momento—santo adorado, portento—de tu santa Religión.—Por la fe que atesoraste—y caridad que tuviste—por el sayal que vestiste—y el martirio que abrazaste.—Por tu pasión y tu muerte—por las lanzas y la cruz—y por la fecunda luz—de tu inteligencia fuerte—concédenos, te rogamos en esta guerra cruel—a que nos fuerza el infiel—el pronto fin que anhelamos.—Que los que de aquí partieron—de tu santo ejemplo en pos—a defender a su Dios—y a su patria y que vencieron—vuelva de nuevo a tu lado—a rendirte una victoria—capaz de unir en la Historia—el porvenir y el pasado—y que ungiendo de tus manos—en este pueblo querido—por tu gracia bendecido—vivamos para siempre como hermanos.

Este es el ejemplar espíritu de la retaguardia, cristiano y español, que acompaña, alienta y sostiene a los bravos soldados que luchan y vencen con sin igual denuedo en los frentes de combate.

Esteban del Valle

Los niños y el día del plato único

Se nos ruega la inserción de la siguiente carta abierta al Excmo. señor Gobernador civil de la provincia, Excmo. señor.

Los niños y niñas de esta escuela mixta del pueblecito de San Esteban de Zapardiel, al llegar el aniversario de las elecciones en que se jugaba la suerte de nuestra querida patria, tienen el gusto de saludar a V. E. y en V. E. a nuestro invicto y querido Caudillo, Generalísimo Franco, gracias al cual, con la ayuda de Dios, hoy nosotros no estamos gimiendo bajo los horrores de la orfandad y del hambre, como se hallan otros pobrecitos niños de la España aún no liberada.

Aleccionados de siempre por nuestra católica y patriótica profesora, doña Teófila Gómez, madre de un héroe y de un mártir de la patria en el Alto del León, sintiendo arder en nuestro pecho el amor a España y a los soldados que la defienden, y acordándonos de que mientras nosotros tenemos pan que llevarnos a la boca y padres que nos lo proporcionen, otros carecerán de ello; desde que se instituyó el día del plato único, comprendiendo que la nueva España que se está formando ha de ser a base de corazones generosos y sacrificados, no hemos dudado en hacer en esos días el sacrificio de privarnos de nuestra merienda para tener el gusto de ofrecerlo a los nobles, patrióticos y caritativos fines de la institución del plato único.

Poca es la cantidad que reunimos de nuestro ahorro, como pocos también somos los niños de la escuela, pues entre niños y niñas la matrícula asciende a treinta y cinco, pero ello indica nuestro espíritu patriótico, el de nuestra profesora y el del pueblo en general, para contribuir en la medida de nuestras fuerzas a ayudar a levantar a la Patria.

A partir, pues, de este mes, si V. E. nos autoriza para incluir nuestros donativos con las aportaciones de nuestros padres al plato único, como lo hemos hecho hasta ahora, en relación aparte, y a título de «donativo de niños y niñas de la escuela», así lo seguiremos haciendo; y si creyese mas conveniente que se enviase separadamente a ese Gobierno civil, como hoy lo hacemos, en todo obedecemos sus órdenes.

Piden constantemente en sus comuniones y oraciones que Dios salve a nuestra Patria, bendiga y dé acierto a nuestros generales, y dé aliento a nuestros soldados, estos niños de la escuela de San Esteban de Zapardiel que, poniéndose a sus órdenes, piden a Dios una especial bendición para V. E. y le saludan atenta y respetuosamente a los gritos de: ¡Viva Cristo Rey! y ¡Viva España!

Dios guarde a V. E. muchos años. San Esteban de Zapardiel 16 de febrero de 1937.—En nombre de las niñas, Julieta Martín; En nombre de los niños, Ireneo Lima. Excmo. señor gobernador civil de la provincia de Avila.

Como pueden ver los simpáticos niños de San Esteban de Zapardiel quedan cumplidos sus deseos con la publicación de su carta, y al par que les felicitamos por este rasgo de patriotismo, deseamos que cunda el ejemplo.

Jefatura de Sanidad de la Plaza y provincia

Enfermeras que tienen que asistir el día 23 de febrero de siete de la mañana a dos de la tarde, tercer grupo:

- Benita Sánchez.
- De dos a ocho, cuarto grupo: Rosita Albi.
- Por la noche a las nueve, quinto grupo: Rosalía Ubeda.

SANCHEZ PRIETO
(Médico)
PIEL - VENEREAS - SIFILIS

GRANDES EXISTENCIAS
Y VARIADO SURTIDO DE

ARADOS DE NORIAS DE PRENSAS DE TRILLADORAS DE AVENTADORAS DE CALZOS Y BUJES EN LA FUNDICION DE

ALAFIOS

Catálogos gratis. Los pedidos a Jorge Martín c/ Elio, ALAFIOS (Valencia)

HERNIAS

Su contención absoluta con anulación de todo peligro y molestia llegando a la curación radical en muchos casos.

Aplicación científica de bragueros y aparatos para el mal de Pott, Escoliosis, Coxalgia, Parálisis, Narices y Pies deformes, Ano artificial, incontinencia de orina, impotencia, Esterilización, Sordera, Vientre, Riñón, Estómago y Matriz caídos, Piernas, Brazos, Narices y Orejas artificiales con los últimos adelantos de eminentes médicos ortopedistas de todas las naciones.

Cosmética (BELLEZA)

Extinción de hoyos de viruelas, arrugas, cicatrices, manchas y vello de la cara. Mal olor del aliento. Aumento de pestañas. Destrucción de las canas, modificación del color del pelo. Tratamiento eficaz contra la caída del pelo y calvicie. Curación de los juanetes sin operar. Consulta en AVILA, por el propio doctor Campos, de 11 a 1 el día 28 del actual en el Hotel Inglés

Nota interesante: El Instituto de Ortopedia y Cosmética es propiedad de don J. Campos el cual realiza la publicidad que tiene por conveniente y está dirigida por el Doctor Campos desde el año 1911.

INSTITUTO DE ORTOPEDIA Y COSMÉTICA
Montera, 47, principal.
MADRID
DIRECTOR: J. CAMPOS
Médico-Ortopédico

Realizada por procedimientos médicos de mucho éxito y sin ningún peligro

Hotel Restaurant, Café y Bar Americano PASAJE

Todo confort.
Se sirven bodas y banquetes.
Omnibus a todos los trenes.

Propietario: Gregorio Barragán
Plaza Mayor, 39, y Espoz y Mina, 11.—Salamanca

LA CATALANA

Compañía Española de Seguros contra Incendios
El Consejo de Administración de esta Compañía, reunido en San Sebastián, acordó constituir provisionalmente la Dirección General y representación auténtica de la misma en Sevilla, Sierpes, 20 y 22 (edificios de su propiedad). Con este acuerdo queda oficialmente establecido el normal funcionamiento de la Compañía Española «LA CATALANA» en el territorio sometido al glorioso Ejército Nacional.

Subdirector en la provincia:
DON SEGUNDO FERNANDEZ MARTIN
Oficinas: Plaza de Santa Teresa, número 16.—AVILA

La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Domicilio: MADRID, Alcalá, 48;
Subdirectores en todas las provincias de España Francia, Portugal Marruecos.

RAMOS EN QUE OPERA
Incendios.—Mobiliarios, casas, industrias, cosechas, etc.
Vida.—En todas sus combinaciones.
Accidentes.—Individuales, Automóviles, Responsabilidad civil, Accidentes del Trabajo en general, Agrícola, etc.

Transportes.—Seguros de los Buques, mercancías, por Ferrocarril y Correo, de títulos, metálico y toda clase de valores.

Robo.—Seguro ordinario o Robo con fractura, Saqueo, pillaje e incendio en caso de Tumulto popular Aírcas a cobradores, etc., etc.
Subdirector en Avila

Don Fermín López Porres

Oficinas:
Calle Lope Núñez, 4

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

REUMATICOS!

Si queréis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en vuestra farmacia el Tratamiento Antirreumático «KARMEI», de vende en todas las farmacias de AVILA

Importante casa

De San Sebastián, dedicada a ventas a plazos, solicita ACTIVOS AGENTES para vender artículos de gran consumo. Dirigir las solicitudes, indicando referencias a P. 3393 S.S. Apartado 166 SAN SEBASTIAN

¿CALLOS?

usando solo tres días el patentado **UNGUENTO MAGICO** desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes. Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'60 pts. por correo, 2 pts. FARMACIA PUERTO.—Plaza San Ildefonso, 5 MADRID.

ALMORRANAS-VARICES

Antes de someterse a ningún tratamiento debe usted dirigirse a la **Clínica del doctor Illanes**, la más antigua de la especialidad, cuyo Director le remitirá gratuitamente una circular o folleto explicativo de mucho interés.

Clínica del DOCTOR ILLANES
Calle de Hortaleza, 15.—MADRID
TELEFONO NUM. 15.978



La debilidad, La inapetencia,

impiden el desarrollo físico y cerebral de los niños. Para darles fuerzas y vigor mental hay que regenerar sus débiles organismos con el activo reconstituyente

Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina. Puede tomarse en todo tiempo. No se vende a granel.

LAXANTE SALUD Cura el estreñimiento sin causar irritaciones ni molestias. En cajitas de 26-30 grageas. Ptas. 1,90 (timbre incluido), en Farmacias.

Almorranas, Fisuras, Fístulas, Picor, Prolapso y toda enfermedad del recto y del ano, Varices, Ulceras varicosas

Curados radicalmente sin abandonar sus ocupaciones. Sin cirugía ni pomadas, mediante inyecciones. Por el Metodo Especial Ultra-rápido. Por el médico

DON JUAN CAMPOS

DIRECTOR DEL **Instituto Antihemorroidal**

Consulta en AVILA el día 28 del actual en el Hotel Inglés, de once a una

NOTA INTERESANTE —El médico don Juan Campos es altamente conocido en esta provincia, en la que viene trabajando hace muchos años, teniendo a la fecha curados numerosos enfermos de la especialidad

Instituto Antihemorroidal

Montera, 47, principal.—MADRID
Teléfono 12198



El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

“EL DIARIO DE AVILA”

Disposiciones y Decretos de la Junta de Defensa Nacional de España

Boletín Oficial de la Junta.—Núm. 29.—Burgos 26 de septiembre de 1936

ceros para el traspaso a los mismos de las labores, abonos, ganados y elementos de explotación que, de común acuerdo con ellos, considere necesarios para la finalidad perseguida. De no ser posible llegar a esta conformidad, las discrepancias que existan serán resueltas por los Servicios o Juntas provinciales del Instituto de Reforma Agraria, cabiendo revisión de tales resoluciones ante la Sección Agronómica respectiva, a instancia de parte.

Artículo décimocuarto. Todos los acuerdos adoptados por los Servicios o Juntas provinciales de Reforma

Agraria, deberán notificarse a los propietarios interesados, quienes tendrán disponible un plazo de diez días, contados a partir de la fecha de su notificación, para solicitar ante las Secciones Agronómicas la revisión de dichos acuerdos. Estas resolverán dichas peticiones, en el plazo de treinta días.

Artículo décimoquinto. Los Servicios y Juntas provinciales de Reforma Agraria remitirán a la Junta de Defensa Nacional (Asesoría de Agricultura), copia simple de todas las actas relativas a entrega de fincas, así como de los inventarios valorados

con ese objeto, y mandarán igualmente una relación completa de todas las fincas afectadas por este Decreto que radiquen en su respectiva jurisdicción, en las que, por alguno de los motivos previstos en el mismo tengan que proseguirse los planes de aplicación proyectados por el Instituto de Reforma Agraria. En dicha relación se consignarán las circunstancias agronómicas, sociales y económicas que correspondan a las fincas en ellas incluidas.

Artículo décimosexto. Los Servicios o Juntas provinciales de Reforma Agraria, comprobarán en cualquier momento la leal y fiel aplicación de las prescripciones de este Decreto.

Artículo décimoséptimo. Las contravenciones al mismo se sancionarán con multas de quinientas a cincuenta mil pesetas, que se impondrán previa tramitación del oportuno expediente

en los Servicios o Juntas provinciales sin perjuicio de que, por medios coactivos y con las debidas garantías de equidad, se obligue a los infractores al cumplimiento de las obligaciones que para ellos se derivan del presente Decreto.

Artículo décimoctavo. Quedan derogadas, en relación con este Decreto, las disposiciones legales anteriormente vigentes, en cuanto se opongan a las prescripciones contenidas en el mismo.

Dado en Burgos a veinticuatro de septiembre de mil novecientos treinta y seis.—Miguel Cabanellas.

Orden circular

Por subsistir las mismas circunstancias que aconsejaron la publicación del Decreto número 69, que estableció las normas para la cobranza e ingreso de las aportaciones de los funcionarios públicos a la suscripción

nacional, por la Junta de Defensa se ha acordado queden en vigor las prescripciones de dicho Decreto «Boletín Oficial» número 14), para los haberes de los funcionarios correspondientes al mes de septiembre de 1936.

Por la Junta de Defensa Nacional, Federico Montaner.

Presidencia de la Junta de Defensa Nacional

BOLETIN NUM. 30

Burgos 28 de septiembre de 1936

Decreto núm. 129

Asignado en las plantillas del Tercio un Oficial legionario, de categoría de subalterno, para el cuadro de mando de cada Compañía, y resultando que el cubrir dichas vacantes, como conviene a la organización y ser-

vicio, supone, con arreglo a lo legislado, perjuicio económico para la clase de Subtenientes que tienen señalados mayores haberes, por distintos conceptos; como Presidente de la Junta de Defensa Nacional y de acuerdo con ella, vengo en decretar:

Primero. Se concede el empleo de Alférez, con los derechos, consideraciones y prerrogativas a él correspondientes, a todos los Subtenientes del Tercio que sean necesarios para cubrir sus plantillas vigentes.

Segundo. La efectividad en el empleo será la misma que la fecha de esta disposición; pudiendo optar los ascendidos por el sueldo que venían disfrutando o por el correspondiente al empleo que se les asigna.

Tercero. Las propuestas hechas por el Jefe del Tercio serán aprobadas por el Excmo. señor General Jefe de las Fuerzas Militares de Marruecos

(Continúa)

Declaraciones del Generalísimo Franco a la Prensa americana

El sentido nacional del movimiento

SALAMANCA.—«La Gaceta Regional» publica con los siguientes títulos esta información:

HABLA EL GENERALISIMO FRANCO

«A nuestro movimiento no se le puede llamar fascista exclusivamente»

«Si así fuera, no tendría inconveniente en declararlo por considerar el fascismo como un sistema de Gobierno respetable»

«El movimiento nacional está integrado también por una adhesión unánime de la masa popular, aunque no esté encuadrada en las organizaciones militares»

El Generalísimo Franco ha hecho las siguientes declaraciones a un periodista americano:

—La composición de las fuerzas que figuran en el campo nacional, permiten probar bien claramente que no se trata de un movimiento que se le pueda llamar fascista exclusivamente. Si nos fijamos en los principios programáticos y en las declaraciones repetidas de las grandes milicias que figuran al lado del Ejército, se puede afirmar que se trata de masas de ideología nacional.

Falange Española, por ejemplo, tan numerosa y compacta tiene a gala declarar que se inspira en una ideología esencialmente española, y nunca se ha denominado de otra manera y así lo han declarado, tanto el fundador de Falange, de memorable recuerdo, como los que han continuado su obra.

Respecto a Requetés, puede también afirmarse que responde a una tradición genuinamente española, pero sin sello exótico.

Las demás milicias se inspiran en valores históricos, pero no puede afirmarse que su ideología esté calcada en modelos extranjeros.

Todo esto, no quiere decir que no haya fascistas individualmente consideradas las convicciones.

Aparte de estas consideraciones, no debe olvidarse que el movimiento nacional está integrado también por una adhesión unánime de la masa popular, aunque no esté encuadrada en las organizaciones militares.

Lo que hay, es que nuestros enemigos, los bolcheviques, nos llaman fascistas en sentido acusatorio, para despertar la animosidad o el apartamiento de aquellos países en donde perdura la tradición liberal. Pero bien saben ellos que faltan a la verdad por completo.

Si nuestro movimiento fuera exclusivamente fascista, yo no tendría inconveniente en declararlo así, por considerar el fascismo como un sistema de Gobierno respetable.

Tampoco hay derecho a calificarnos de militaristas. No es el ejército el que lucha solo, ni tiene el apartamiento y hostilidad del resto de la población civil.

Toda nuestra Nación está en armas, y espontáneamente se han movilizad todos la población civil, sin distinción de clases, sexos y edades.

En el frente de guerra se encuentran, unidos, el aristócrata de la estirpe más linajuda española, junto a los campesinos y proletarios de las ciudades, y al intelectual universitario, en fraternal compañía con los modestos menestrales, burgueses, empleados y asalariados.

Los sacerdotes, por su sagrado ministerio, no pueden ser combatientes activos, pero demuestran su valor, dando los auxilios espirituales a los que los necesitan en las primeras líneas de fuego.

Lo que mejor puede definirnos, es nuestra afinidad con la idea fomentadora de la solidaridad social, enemiga de la lucha de clases.

Esta es la verdad y toda la verdad.»

POLLUELOS de un día Leghorn, Castellana y Rodes, 15 pesetas docena; seleccionados, 18; reselectionados, 24 pesetas; huebas para incubar, de las mismas razas, a 7'50 docena. Avícola Sierra, Navalenguera (Avila).

Estación Meteorológica de Avila
Observaciones del día 22 de febrero de 1937: Temperatura máxima, 14'2; mínima, 4 bajo cero.

PRIMER ANIVERSARIO

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE

EL JOVEN

D. Francisco Fernández Muñoz

Oficial que fué de Correos

Que falleció en esta ciudad el día 23 de febrero de 1936

A los 33 años de edad

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD

D. E. P.

Su desconsolada madre doña Bruna; hermanos doña Paula y don José; hermana política doña Carmen Baquero y demás familia,

Ruegan a sus amistades una oración por su alma y asistan al funeral que por el eterno descanso de su alma se celebrará mañana, martes, 23, a las diez de la misma en la iglesia parroquial de San Juan, por lo que los quedarán agradecidos.

Avila 22 de febrero de 1937.

VISADO POR LA CENSURA MILITAR

VALOR Y PATRIOTISMO

Un puñado de derechistas catalanes resisten en las montañas de Solsona

Los «escamots», que intentan atacarlos, son derrotados con grandes pérdidas

SAN SEBASTIAN.—Una personalidad de derechas, ex alcalde de Solsona, que ha logrado escapar a pie y tras grandes privaciones, ha manifestado que en unas montañas cercanas a Solsona, ciudad de la provincia de Lérida, cabeza de partido y Obispado, se defiende un puñado de catalanes de derechas en una región que en las últimas elecciones tuvo la candidatura de derechas 600 votos frente a nueve de las izquierdas.

La base de su defensa la constituyen los extensos bosques de aquella región y unas cuevas, en las que viven en grupos de quince o veinte. Su base de aprovisionamiento la forman los pastores y naturales del país que los proveen de alimentos.

Al principio contaban sólo con armas de caza y algún «winchester», que luego han ido mejorando con «mausers», contando actualmente hasta con bombas de mano. Este armamento se lo proporcionaron haciendo incursiones a los pueblos ve-

cinos, en los que vegetaban algunos milicianos. En uno de ellos en una casa de campo sorprendieron una partida de milicianos, a los que arrojaron una bomba de mano, matando a dos e hiriendo a los demás. Desde luego, el armamento fué el mejor botín de guerra.

Contra ellos ha mandado la Generalidad alguna gente; pero como el bosque es muy espeso, los milicianos, a los primeros tiros, temen aventurarse a caer en una emboscada.

Algunos de los refugiados han logrado huir y otros perdieron la vida; pero el núcleo principal está dispuesto a resistir y no abandonar a sus familiares.

Poseen radios y están enterados de los acontecimientos, reuniéndose religiosamente para escuchar al general Gueipo de Llano. Este puñado de héroes, dignos émulos de los del Santuario de Nuestra Señora de la Cabeza, espera con ansia cada día la llegada de las tropas del general Franco.

AVILA AL DIA

El homenaje de los niños a los heridos de los hospitales

El pasado sábado tuvo lugar en esta población un simpático homenaje que los niños de las escuelas dedicaron a los heridos que se hallan en los hospitales de nuestra ciudad.

A las tres y media se congregaron en la plaza de Santa Teresa todos los niños de las escuelas de Avila con sus maestros y maestras, alumnos del Instituto y de la Normal, siendo portadores los pequeños de banderas con los colores nacionales.

Poco mas tarde llegaron las autoridades entre las que se encontraban los Excmos. señores Obispo gobernadores militar y civil, alcalde, presidente de la Diputación y profesores del Instituto y de la Normal, y presidente y miembros del consejo local de primera enseñanza y comandante médico.

Desde el micrófono instalado en comunicaciones la ilustrada profesora doña Emilia Martín dijo que los niños son los hombres del mañana que han de salvar a España. Dedicó frases de elogio a los soldados que sufren para que no padezca la madre patria, exhorta a todos a amar a la bandera que representa a España. Cita como el rico y el pobre, el mozo y el anciano abandonaron su casa, y sus tierras para defender a España amenazada por los comunistas, y termina explicando a los niños la significación del acto.

Los pequeños, acompañados de la Banda municipal, cantaron los himnos de la JAP, Requetés y Falange. Luego se distribuyeron en tres grupos que marcharon cada uno a los distintos hospitales.

En el Hospital Provincial

El zaguán de este benéfico establecimiento se hallaba artísticamente adornado con banderas y cadenas. Las autoridades y los niños fueron recibidos por el director, señor Torres; capellán, señor Jiménez; Superior, diputado visitador, médicos, enfermeras y demás personal. Los visitantes recorrieron todas las salas obsequiando las niñas, a los heridos, con Yemas de Santa Teres, y los niños con tarjetas postales con la fotografía del Generalísimo.

En las Nieves

Las autoridades marcharon después al Hospital de las Nieves donde los esperaban el doctor Madureira con sus médicos y ayudantes, admi-

nistrador, superiora, enfermeras y de más personal, haciéndose la visita igual que en el Hospital Provincial.

En la Inclusa

Por último fueron las autoridades a la Inclusa, a cuya puerta se encontraban el diputado visitador señor Sánchez Díaz, administrador señor Jimeno, superiora del establecimiento alférez médico señor García Prieto, Dr. Cámara y señoritas enfermeras. Las autoridades recorrieron las salas como en los restantes hospitales, y a la salida, al igual que se había hecho en los demás sitios, los niños fueron obsequiados con caramelos.

La fiesta resultó muy simpática por lo que felicitamos a los organizadores

Aviso para los industriales de Madrid

Todos los industriales de Madrid, que actualmente se encuentran en esta ciudad, deberán acudir mañana, día 23, a la reunión que se celebrará en la Cámara de Comercio a las once de la mañana, para tratar asuntos de interés.

Pida un Domecq

Domecq no compite en precios solo lo hace en calidad

Juventud Femenina de A. C.

La Juventud Femenina suplica a todas sus asociadas, y a todas aquellas personas que puedan ayudar a esta hermosa obra, un donativo para las obreras de Juventud Femenina de A. C. de Madrid que se hospedaban en las Escuelas del Ave María y que han perdido todo su pequeño equipaje, encontrándose sin lo mas necesario.

Los donativos se reciben hasta mañana a las cinco en la plaza del Ejército 3 pral., y en Pedro de la Gasca 14, segundo, o bien pueden entregarse a cualquier señorita de la Juventud.

La predicación cuaresmal

Ayer continuó en la Catedral la predicación cuaresmal del Excelentísimo señor Obispo.

A las seis de la tarde se rezó el Santo Rosario y luego ocupó la Sagrada Cátedra el doctor Moro Briz quien desarrolló el tema «La guerra castigo de Dios por los males de España». Las amplias naves de nuestra Catedral se hallaban repletas de fieles que acudieron a oír la apostólica palabra del Prelado. Los cultos terminaron con las preces de costumbre.

La Bestia judía

XII

Un señor de Vigo, que se firma con iniciales, me escribe amohinado, porque en el segundo de estos artículos dije que gracias a Dios y a Castilla se está frustrando este asalto de la bestia judía. Mas libreme Dios de apasionamientos y exclusivismos. Debajo del nombre *Castilla*, a lo menos en mi intención, caen Vigo y Pamplona, de igual modo que Burgos o Avila. Castilla es la representación de todas las regiones que componían lo que se llamaba la corona de Castilla. ¿Queda satisfecho el comunicante? Pues a otra cosa.

Lo primero que ha menester un Estado católico para prosperar, es que el poder civil se ponga al lado del espiritual de la Iglesia, porque así lo ordenó Cristo, Señor y Rey de todos los hombres. Y así el Papa Bonifacio VIII en la bula *Unam Sanctam* dice: «Ambas espadas, la espiritual y la temporal, están en poder de la Iglesia: pero la espiritual debe ser manejada por la Iglesia (*o Ecclesia*); la temporal, en favor de la Iglesia (*pro Ecclesia*). La espiritual ha de estar en manos del sacerdote; la temporal, en las de los reyes y soldados, pero dispuesta a seguir las indicaciones del sacerdote (*ad nutum et potentiam sacerdotis*)».

El fin de la Iglesia es traer los hombres a Cristo, y apartar de ellos todo cuanto pueda apartarlos de Cristo: el fin del Estado es procurar el bien temporal, pero con la obligación ineludible de ayudar a la Iglesia a conseguir su fin. Porque de tal suerte hemos de usar de lo temporal, que no por ello perdamos lo eterno; pues como dijo Cristo en el Evangelio: «¿Qué le aprovecha al hombre ganar el mundo entero, si pierde su alma?» Y de igual modo podemos decir que ningún provecho saca una nación de alcanzar gran prosperidad material, si los ciudadanos viven y mueren apartados de Cristo.

Por consiguiente no puede el Estado legislar ni hacer ni consentir cosa que aparte de Cristo a los hombres; al contrario, debe poner su espada temporal al servicio de la Iglesia, cuando y como ésta lo pida o lo haya menester. El gobernante que así lo hiciere, tendrá en el cielo, según dice el Doctor Angélico, un grado de gloria superior al de los demás hombres; el que no lo hiciere, irá a parar a la más horrible mansión del infierno.

La acción de la Iglesia no puede tener la eficacia conveniente, si no la ayuda el Estado. La historia lo demuestra palpablemente. El cristianismo no pudo respirar libremente en el mundo hasta que Constantino se convirtió; la Iglesia de Africa se arruinó con la irrupción de los vándalos; la de Inglaterra con la apostasía de Enrique VIII, y así podríamos alegar muchos casos semejantes. Es que, como dice el refrán: A ejemplo del rey se compone toda la nación.

Porque los hombres, aún los católicos, son de tal condición que más caso hacen de las multas o castigos que impone la autoridad civil, que de los anatemas de la Iglesia. De poco sirve que la Iglesia prohíba el cine, el teatro, el libro, el periódico malo, el vestido indecente de la mujer, y otras cosas no buenas, si el Estado da entera libertad para ellas. A la vista está que la gente no se abstiene de tales cosas, aunque los predicadores y confesores estén un año y otro exigiendo al pueblo fiel la sumisión a la ley moral y eclesiástica; además muchas personas no se confiesan ni oyen sermones.

Pero al gobernante civil le bastan cinco minutos para dictar la prohibición de tales espectáculos, la quema de tales libros, la suspensión de tales periódicos, la proscripción de tales vestidos, imponiendo multa o cárcel a los infractores, para que todos, aún los que no acuden a los templos, se acomoden a lo que manda la Iglesia. Tal es la virtud y eficacia de la espada temporal.

Felipe Robles Dégano.

Profesor del Seminario

(Se permite la copia en otros periódicos).

Lesionados

En la clínica de la Cruz Roja han sido curados Crescencio Gutiérrez de heridas en la región frontal y Florentino Arribas de lesiones en la rótula izquierda.

Nota del Requeté de Avila

Los Requetés de Avila dan las más expresivas gracias a las señoras del generoso pueblo de Piedralaves, que tan generosamente han donado, por mediación de doña Martina Madariaga, sábanas y prendas de cama, rogándolas no cesen en su obra caritativa para bien de los humildes y engrandecimiento de España.

(Viene de la página 1.ª)

pulsados del país perdiendo la nacionalidad. Los extranjeros que intenten alistarse así como los reclutados serán puestos fuera de la frontera.

Como la Unión Soviética prestó su consentimiento al plan del Comité de no intervención, el Gobierno prepara una ley por la que se prohíbe el reclutamiento y la salida de voluntarios para España.

La ley no tendrá efectos retroactivos.

No obstante, un diario parísino se ocupa de las pretensiones de Rusia de intervenir en el control con su flota. Rusia—dice—ha efectuado una propaganda pernicioso en el Norte de Africa y la presencia de sus barcos en el Mediterráneo, sería un peligro para Francia.

Por su parte los Gobiernos de Italia y Alemania han puesto en vigor los acuerdos del Comité de no intervención sobre la prohibición del voluntariado, pero han pedido al Comité que para que sean efectivos, deben ser repatriados de España todos los extranjeros que luchan en ella.

Ecos de Sociedad

Testimonio de gratitud

Don Félix Martín y señora, en nombre propio y en el de toda su familia, nos ruegan hagamos público su agradecimiento a cuantas personas les han acompañado y testimoniado su pésame con motivo del fallecimiento de su hijo Antoñito.

Tesorería de Hacienda de la provincia de Avila

Se previene a los contribuyentes en general, que por orden de la Junta técnica del Estado de fecha 15 del actual se dispone que el pago en periodo voluntario de las contribuciones e impuestos correspondientes al trimestre en curso, dará comienzo el 1.º de marzo próximo y terminará el 31 del mismo, domiciliándose los recibos en la capitalidad de la zona desde el 25 al 31 del repetido mes sin recargo alguno, transcurrido ese término los contribuyentes quedarán incursos en el recargo del 20 por 100 sin más notificación y requerimiento. Avila 23 de febrero de 1937.—El Tesorero de Hacienda; Cándido Belmonte.

Comedor de Caridad

Señores que se citan por si tienen la bondad de asistir a él la presente semana:

Sacerdote: Don Emilio Lopez Esteban, beneficiado de la Santa Iglesia Catedral.
Don Luis Duque y familia.
Don Cándido Belmonte y familia.
Don José García y familia.
Don Emilio de Paz y familia.
Don Altonso Schelly y familia.
Don Guillermo Hernández y familia.
Don Manuel San Román y familia.
Doña Josefina Meneses y familia.